Herzlich willkommen, liebe Lehrerinnen und Lehrer schön, dass Sie da sind.

Wir wünschen Ihnen einen schönen Start ins Berufsleben...

- neue Lehrkräfte braucht das Land Reform des Lehrerbildungsgesetzes
 - o Abschaffung des "Numerus clausus"
 - o Eignungsgespräche für alle Lehramtsstudierenden
 - o Aufnahmeprüfungen auf den Prüfstand
- Verkürzung des Vorbereitungsdienstes auf 12 Monate
- je fünf Wochenstunden eigenverantwortlicher und begleiteter Unterricht im Referendariat
- Neuorganisation des Vorbereitungsdienstes mit Doppelqualifikation und neue Doppelqualifikation Grundschule / Orientierungsstufe (Regionale Schule)
- drei Monate Vorbereitungskurs mit anschließendem Referendariat über 18 Monate für alle Lehrkräfte ohne Lehrbefähigung und anschließende Zuerkennung der Lehrbefähigung
- Verbesserung des Einstellungsverfahrens (Reduzierung der Bewerbungsmöglichkeiten, Anpassung von Prüfungs- und Einstellungsterminen, Verbesserung der Stellung von Referendarinnen und Referendaren im Einstellungsverfahren)

Wir wünschen Ihnen ein schönes Berufsleben...

- Vertretungsbudget für jede Schule Verringerung von Mehrarbeit und Unterrichtsausfall
- gleiche Vergütung für alle Lehrkräfte
- Wiedereingliederungsprogramm für arbeitslose Lehrkräfte und diejenigen, die über einen längeren Zeitraum nicht tätig waren
- Lehrkräftenachwuchs halten Absehen von Stellenausschreibungen bei Referendarinnen und Referendaren
- schrittweise Verringerung der Pflichtstundenzahl o ab Schuljahr 2020/2021 an Gymnasien und beruflichen Schulen jeweils von 27 auf 26 Stunden und an Grundschulen von 27,5 auf 27 Stunden o ab Schuljahr 2023/2024 an Gymnasien, beruflichen Schulen jeweils von 26 auf 25 Stunden sowie an Regionalen Schulen, Gesamtschulen und Grundschulen von 27 auf 26 Stunden
- zusätzliche Anrechnungsstunden für Schulleitungen, Mentorinnen und Mentoren
- Verbeamtung bis zum 45. Lebensjahr und Anpassung des Landesbeamtenrechts

Wir wünschen Ihnen einen schönen Ruhestand...

- Einführung von Lebensarbeitszeitkonten
- Altersteilzeitmodelle für Lehrkräfte
- Altersanrechnungsstunden erhöhen
- Pool der "Unruheständler" mit gerechter Vergütung



Nur wer begreift, dass Bildung der Schlüssel für die Zukunft der Kinder und Jugendlichen ist, wird erfolgreich Politik gestalten.